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14 сентября 2014 года – выборы Главы Республики 

Илья ВЕЛИЧКО:

Ольга ЕпифанОва, 
депутат Государственной Думы Рф, 
член фракции 
«СпРавЕДЛиваЯ РОССиЯ»:

– Я знаю илью величко как честного, амби-
циозного политика, искренне преданного пар-
тии и своей малой родине. Это человек с обо-
стренным чувством справедливости, требова-
тельный не только к подчиненным, но прежде 
всего к себе. Благодаря этим качествам илья 
в свои  33 года достиг больших высот и в биз-
несе, и в политике. Борьба за пост главы ре-
спублики – закономерный, логичный шаг в ка-
рьере этого молодого, целеустремленного че-
ловека. Молодость в данном случае – не недо-
статок, а достоинство. именно молодым здесь 
жить и развивать Республику Коми.

предвыборная программа партии СпРавЕДЛиваЯ РОССиЯ    

не изменилась в своей основной сути. Многое из программы на выбо-

рах в Госсовет 2011 года мы выполнили: 

• увеличена зарплата бюджетникам, 

• больше налогов стало возвращаться в республику в различных 

трансфертах, 
• подняли МРОТ,
• на селе появилось много социальных объектов, 

• возросло финансирование культуры и издания литературы и 

учебников на  коми языке. 

партия СпРавЕДЛиваЯ РОССиЯ и я, кандидат на должность Гла-

вы республики, поддерживаем многие программные установки и дей-

ствующего главы, и других партий. принципиальное различие – как мы 

должны решать проблемы республики, улучшать качество жизни на-

ших земляков!

поэтому основные наши программные задачи остались прежними: 

• вернуть наши налоги республике!

• Оставлять большую часть собранных налогов городам и райо-

нам!
• Улучшить качество жизни так, чтобы жители не хотели уезжать 

из Республики Коми!

Я вижу шесть приоритетных задач на ближайший период:  

1. Реально улучшить качество медицинских услуг.

2.  Экологическую безопасность территории республики.

3.  полностью решить проблему ветхого жилья.

4.  Отремонтировать дороги в городах и селах.

5.  Создавать привлекательные рабочие места для молодежи. 

6.      возродить сельское хозяйство.

За последние годы миллиарды рублей вложены в  программу мо-

дернизации здравоохранения, но результата от этих вложений не вид-

но. по-прежнему  недоступна качественная диагностика на современ-

ном оборудовании, часто в районах не работает даже обычный рент-

ген, не хватает врачей, узких специалистов. Растет заболеваемость и 

смертность от онкологических заболеваний. 

на дорогах республики мы регулярно теряем наших жителей. 

в приоритете у будущего главы должна стоять программа рекон-

струкции и качественного обслуживания дорог, особенно в зим-

нее время, расширение и строительство развязок в крупных го-

родах, профилактика ДТп на дорогах.
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Сегодня в Государственном 
Совете Республики Коми 
фракцию политической партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
представляет депутат Илья 
Величко. Он сменил на этом посту 
опытного политика, лидера партии 
Веру Скоробогатову, которая 
сложила с себя полномочия депутата 
в связи со сменой места жительства. 
И. Величко до недавнего времени 
проживал в Ухте, для большинства 
жителей республики он – темная 
лошадка. Тем более будет интересно 
пообщаться с молодым, амбициозным 
политиком.

 – Илья Николаевич, с какими чув-
ствами вы принимали мандат депутата 
высшего законодательного органа ре-
спублики? 

– C чувством большой ответственно-
сти. ведь времени на «раскачку» нет – до 
следующих выборов остался всего год. 
Это время нужно использовать не толь-
ко для рутинной работы, но и для укре-
пления позиции партии СпРавЕДЛиваЯ 
РОССиЯ в нашем регионе. 

– Согласитесь, после харизматичной 
Веры Скоробогатовой,  трудно  занимать 
ее место. Вы уже выработали собствен-
ную стратегию действий в законодатель-
ном органе?

– Мой главный недостаток – это мо-
лодость, недостаток, который быстро 
проходит. и у веры игоревны, которую 
я считаю своим учителем, в свое время 
тоже был такой недостаток. Я буду про-
должать стратегию, определенную мои-
ми старшими товарищами по партии, в 
том числе  в.и.Скоробогатовой.

– Расскажите о себе:  где родились, 
учились, работали?

– Родился в Ухте в 1981 году, закон-
чил школу №21. С детства родители приви-
ли любовь к труду, путем регулярных поез-
док на дачу. Особенно мне нравилось ра-
ботать с деревом и я выбрал профессию 
деревообработчика. папа – автослесарь 
и мама – геолог не навязывали свое мне-
ние и всегда говорили: «Занимайся тем, что 
нравится». Так я оказался студентом Ухтин-
ского промышленно-экономического лес-
ного колледжа по специальности техник-
технолог деревообрабатывающего произ-
водства – резчик по дереву. после оконча-

Две по общепринятому мнению 
российские беды – дураки и 
дороги – уступили первенство 
относительно новой беде 
– проблемам жилищно-
коммунального хозяйства. 
Нынешнее состояние ЖКХ 
напоминает больного, впавшего 
в кому, его жизнь с трудом 
поддерживается искусственными 
легкими, сердцем и почками, 
а перспективы выздороветь 
совсем не очевидны. По оценкам 
Минрегионразвития, для того 
чтобы просто нормализовать 
работу всех коммунальных 
служб, которые действуют 
сегодня в России, нужно шесть 
триллионов рублей. Износ сетей 
составляет 60 процентов, 
а 40 процентов всех домов 
нуждаются в капитальном 
ремонте. Озабоченность 
россиян подтверждают и 
опросы общественного мнения: 
если раньше на первом месте 
в числе вопросов социальной 
напряженности стояли 
зарплаты, пенсии и лекарства, 
то сейчас все это отходит на 
второй план, на первое место 
выходят проблемы сферы ЖКХ.

У нас в республике сфера ЖКХ 
стала не только самым крупным раз-
дражителем населения из-за роста 
тарифов и бездействия коммуналь-
щиков, но и рассадником коррупции. 
У всех на памяти громкие дела, свя-
занные с незаконной деятельностью 
управляющих компаний и хищени-
ем средств, выделенных на модер-
низацию отрасли. некоторые жите-
ли республики на безобразия в ком-
мунальной сфере реагируют остро, 
а кто-то просто перестает платить за 
услуги: в 1 квартале этого года долг 
населения перед коммунальщиками 
превысил 10 миллиардов рублей.

партия СпРавЕДЛиваЯ РОССиЯ 
считает, что проблемы ЖКХ необхо-

димо решать быстро и кардинально. 
Затягивание в этом вопросе приведет 
лишь к ухудшению ситуации. по ини-
циативе партии запущен новый про-
ект «За справедливость ЖКХ», цель 
которого помочь гражданам разо-
браться в законодательном регулиро-
вании жилищно-коммунальной сфе-
ры.

Основными проблемами ЖКХ 
граждане считают:

– постоянное повышение стоимо-
сти жилищно-коммунальных услуг.

– Отсутствие конкуренции среди 
управляющих компаний.

– износ жилого фонда, что при-
водит к регулярным авариям обору-
дования и энергосетей.

– Отсутствие контроля за функци-
онированием ТСЖ. 

– использование мигрантов в ка-
честве рабочей силы в сфере ЖКХ. 

Цель проекта «За справедливость 
в ЖКХ» – создать правовые условия 
для профессионального управления 
многоквартирными домами на осно-
ве публичных договоров, эффектив-
но защищающих права и интересы 
граждан. Добиться того, чтобы мак-
симально допустимая доля расходов 
граждан на оплату жилых помещений 
и коммунальных услуг не превыша-
ла 10% совокупного дохода семьи. а 
еще установить постоянный граждан-
ский контроль населения за деятель-
ностью управляющих компаний и по-
ставщиков ресурсов.

Руководитель федерального пар-
тийного проекта «За справедливость 
в ЖКХ», член президиума Централь-
ного совета партии СпРавЕДЛи-
ваЯ РОССиЯ Олег Шеин рассказал об 
основных направлениях работы:

«во-первых, это накопление 
средств на капремонт на специаль-
ном счете каждого конкретного дома, 
а не у регионального оператор а. во-
вторых, это наведение порядка в 
сфере общедомовых нужд – счетчи-
ки должны быть установлены толь-
ко на места общего пользования. и, 

ТрЕТья бЕда Состояние ЖКХ является наиболее острой  
проблемой россии

в-третьих, мы стремимся к отмене 
практики введения социальных норм 
потребления электроэнергии».

Олег Шеин затронул также спор-
ный законопроект, опубликованный 
министерством строительства и ЖКХ, 
о лицензировании управляющих ком-
паний в ЖКХ, который предполага-
ет обязательное получение лицензии 
управляющими организациями мно-
гоквартирных домов, прохождение 
их руководителями квалификацион-
ных экзаменов и устанавливает штра-
фы за управление домами без лицен-
зии.

«Лицензирование – это прекрас-
ный политический инструментарий 
для того, чтобы местные власти дава-
ли указание управляющим компани-
ям, за кого надо играть. Таким обра-
зом, государство становится диктато-
ром в ЖКХ. Оно диктует нам, с какой 
управляющей компанией иметь дело, 
а с какой нет. в итоге лицензирование 
приведет к сокращению численности 
управляющих компаний на рынке, ро-
сту цен, а также ухудшению качества 
обслуживания домов».

Жилищный кодекс обязал всех 
собственников многоквартирных до-
мов (МКД) платить ежемесячно с 1 
сентября 2014 года плату за капре-

Илья ВЕЛИЧКО: «я – за рЕаЛьныЕ дЕЛа

ния колледжа в 2002 году грезы студента-
деревообработчика о работе на крупном 
развивающемся деревообрабатывающем 
предприятии умерли вместе с лесной про-
мышленностью республики, которая была 
в глубоком кризисе.

Я поступил в Сыктывкарский лес-
ной институт, а друзья предложили ра-
боту в региональном отделении полити-
ческой партии «Российская партия ЖиЗ-
ни» Сергея Миронова. Так началась моя 
политическая карьера. 

Целыми днями сидеть у компьютера – 
это не по мне, и я попробовал организо-

вать свой бизнес: открыли с одногруппни-
ком  мастерскую резьбы по дереву, укра-
шали и облагораживали деревянные дома, 
делали мебель, параллельно я препода-
вал в Колледже. Ценителей деревянного 
зодчества оказалось немно-
го, а предложений в малом 
бизнесе было предостаточ-
но для новоиспеченного ме-
неджера. Работал до 2011 на 
управленческих должностях 
на разных предприятиях, 
участвуя и в политической 
жизни города.

принимал активное участие во всех 
партийных мероприятиях не только ре-
гионального, но и федерального уровня. 
не пропустил ни одну выборную кампа-
нию. Дважды избирался в Совет МО ГО 
«Ухта», баллотировался в Госсовет Респу-
блики Коми и в Госдуму Российской фе-
дерации. Так что выдвижение моей кан-
дидатуры на должность Главы РК – дело 
вполне закономерное.

на выборах в Госсовет в 2011 году я 
шел вторым в партийном списке, но новая 
система  распределения мандатов сделала 
свое дело, и партии не хватило буквально 
десятых долей процента для второго ман-
дата. Так, мандат депутата Справедливой 
России «весил» 46 тысяч голосов, а Единой 
России – 18 тысяч. Что ж, расценил эту неу-
дачу как опыт и пошел дальше. 

Товарищ давно одолевал меня идеей 
открыть цех по производству конструкций 
из алюминиевого профиля. и я решился. 
взяли кредит, закупили оборудование, на-
чали с производства балконных конструк-
ций. Сейчас это малое производственное 
предприятие с двумя десятками рабочих. 
изготавливаем окна, двери, офисные пе-
регородки, балконные конструкции. Мо-
жем даже небоскреб застеклить! Бизнес, 
основанный на перепродаже или оказа-
нии услуг, – не для меня.  Я – за реальные 
дела и реальное производство. 

– Илья Николаевич, вы ведь потом-
ственный депутат …

– Это так. Моя бабушка, по маминой 
линии, была депутатом верховного Со-
вета Коми аССР VI созыва от Межегского 
избирательного округа.  Жила она тогда 
в Жешарте, работала грузчиком на Лесо-
базе, а было ей всего 24 года. потом пе-
реехала в Ухту и закончила свою трудо-

вую деятельность оператором насосной 
станции на водоканале. До сих пор не мо-
жет усидеть на месте, все время ей нужно 
что–то делать. Отец в 26 лет стал депута-
том городского Совета, избирался не-
сколько сроков подряд, до сих пор рабо-
тает автослесарем. Это сейчас депутаты – 
сплошь  директора да руководители,  не-
редко – далекие от народных проблем.

–  Что у Вас получается делать луч-
ше всего? 

–  Любую работу руками могу сде-
лать точно, быстро и аккуратно. Резуль-
тат – всегда однозначный. в этом и отли-
чие политики, где результат работы ча-
сто бывает непредсказуемым, рассчиты-
ваешь на одно, а получается прямо про-
тивоположное.

–  Что в республике, на Ваш взгляд, 
яркое проявление несправедливости? 

–  Самая большая несправедливость в 
наше северной республике в том, что пол-
ностью нивелировались понятия «север-
ные надбавки» и «районный коэффици-
ент». и что в воркуте и инте люди получа-
ют такую же зарплату, как и в Краснодар-
ском крае. наша партия неоднократно ста-
вила этот вопрос, получая циничный ответ, 
что все надбавки входят в одинаковый по 
России МРОТ (минимальный размер опла-
ты труда). Это еще одна причина, почему 
люди и уезжают из республики. 

– Первое, что  вы  сделаете,  в  случае 
избрания вас Главой Республики Коми? 

– поблагодарю всех, кто меня поддер-
жал и мне поверил. и буду формировать ко-
манду честных и эффективных управлен-
цев. потому что команда – это две трети  
успеха.  

Беседовала Инга Ладыгина.

монт. в Республике Коми она установ-
лена в среднем 2,5 рубля за кв.м. Соб-
ственники МКД на общем собрании 
должны были решить, будут ли они 
складывать свои средства на капре-
монт в общий котел (региональный 
фонд капитального ремонта), из ко-
торого будут ремонтировать дома по 
всей республике, либо откроют свой 
счет и там будут накапливать средства 
на капремонт именно своего дома и 
управлять этими средствами.

Кстати,  до  1  августа  собствен-
ники  жилья  в  многоквартирных  до-
мах, вошедших в региональную про-
грамму,  должны были  определиться, 
как они будут формировать фонд ка-
премонта. Из-за того, что жители ре-
спублики  не  проявили  активности 
в  этом  вопросе,  сроки  приема  доку-
ментов  продлевали  до  7  августа.  Но 
несмотря на то, что уже в сентябре–
октябре жильцы получат первые кви-
танции, в которых будет новая графа  
–  на  капремонт,  большинство  вла-
дельцев недвижимости оставили этот 
вопрос без ответа, а значит их день-
гами  будет  распоряжаться  регио-
нальный оператор. 

Олег Субботин.

С 1 июля в среднем по стране цены на воду, газ и свет выросли на 4,2 про-
цента. Председатель Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ, руководитель партийной 
фракции в Госдуме Сергей Миронов прокомментировал рост тарифов на комму-
нальные услуги для населения.

«Это раздражает людей, прежде всего, потому, что они не видят, как рост 
стоимости услуг связан с их качеством и доступностью, – подчеркнул парламен-
тарий. – Они не понимают, чем обосновано то или иное изменение».

По мнению политика, именно по этой причине вопрос о тарифах давно уже пе-
рестал быть только вопросом городской экономики. Он перешел в разряд острей-
шей социальной, а кое-где уже и политической проблемы.

«Позиция СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ на этот счет прежняя, – сказал Сергей Миронов. – Тарифы 
должны быть под общественным контролем, люди должны тратить на оплату коммунальных услуг 
не более 10 процентов от дохода семьи».

По словам Председателя Партии, это одно из ключевых требований, с которым кандидаты Пар-
тии идут на региональные и местные выборы.

«Мы идем во власть, чтобы обеспечить ответственность этой самой власти перед граждана-
ми, в том числе и в вопросе тарифов. Тарифы ЖКХ должны, наконец, стать чисто экономической ка-
тегорией, а не фактором социального напряжения», – резюмировал Сергей Миронов.

Антон Попов, депутат Совета МОГО «Ухта», член Совета местного отделения партии: 
– из Совета Регионального отделения поступил запрос о рекомендации Советом Ухтин-

ского местного отделения кандидатуры на пост Главы Республики Коми.  Мы долго не думали 
– единственный человек, который имеет богатый выборный опыт, дважды избирался в Совет 
МО ГО «Ухта» – это илья величко. Решение о рекомендации было принято единогласно. Уве-
рен: илья николаевич достоин не только стать кандидатом на пост Главы республики, но и за-
нять этот пост в результате выборов.

фото: www.postsovet.ru
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– выборы потребуют от нас сла-
женной, сосредоточенной работы. Ре-
гиональное отделение партии СпРа-
вЕДЛиваЯ РОССиЯ является серьез-
ной политической силой, способной 
представлять и отстаивать интересы 
граждан нашей республики во всех 
уровнях власти.

Мы активно поработали по фор-
мированию состава и резерва участко-
вых избирательных комиссий. Думаю, 
что не надо объяснять, какое значение 
имеет член участковой избиратель-
ной комиссии с правом решающего го-
лоса (ЧРГ) в день голосования. Смело 
могу заявить, что 50% результата выбо-
ров зависит от контроля за ходом го-
лосования и подведением их итогов. в 
апреле 2013 года мы ввели 560 членов 
участковых избирательных комиссий с 
правом решающего голоса и заполни-
ли нашими представителями 87% УиК. 
в состав резерва УиК ввели 450 наших 
представителей.  Очень хорошо в этом 
направлении поработали местные от-
деления нашей партии в городах: Сык-
тывкар, воркута, а также в Сысольском, 
Сыктывдинском, Троицко–печорском 
районах.

–  На  выборах  8  сентября  2013 
года  в  Коми  была  продемонстриро-
вана  крайне низкая явка – в среднем 
19,38 процента. В Сыктывкаре и того 
меньше – 9,95 процента. Может, все-
му  виной  не  совсем  удачно  выбран-
ный единый день голосования? В пе-
риод  агитационной  кампании  изби-
ратели либо в отпуске, либо на даче, 
либо в лесу…

– Явка избирателей на выбо-
ры – это то, что заботит все полити-
ческие партии, без исключения. на 
мой взгляд, более удачным был бы 

ИСпыТанИЕ ВыбОрамИ
ющие постоянно в районе. 

Данное положение приводит к тому, 
что местные кадры, которых достаточ-
но в районе, не могут себя реализовать 
и ищут работу на стороне. а «назначен-
цы» не проходят экзамен всенарод-
ных выборов, следовательно, их леги-
тимность сомнительна. им трудно най-
ти общий язык с сельским населением, 
район никогда не станет для них род-
ным. Срок контракта определяет срок 
их пребывания в районе, а значит, и ко-
эффициент полезного действия.

в декабре прошлого года руково-
дитель местного отделения партии Ли-
дия потапова направила обращение 
в адрес главы Корткеросского района 
– председателя совета – с предложе-
нием внести изменения в Устав и вер-
нуться к всенародным выборам. Эти же 
предложения, будучи депутатом Сык-
тывдинского района, я вносил в Совет 
района. Мы и дальше будем добивать-
ся внесения соответствующих измене-
ний в Уставы муниципалитетов.

–  Как обстоят дела в местных от-
делениях партии?

–  Местным отделениям партии мы 
отводим ключевую роль в подготовке 
к выборам в муниципалитеты и Госсо-
вет РК 2015 года. перед членами партии 
стоят задачи выстроить работу с адми-
нистрациями муниципальных образова-
ний, принимать участие в публичных ме-
роприятиях, самим организовывать их, 
принимать активное участие в решении 
местных проблем (ЖКХ, здравоохране-
ние, лекарственное обеспечение). Мест-
ным отделениям и депутатам, избран-
ным от нашей партии, необходимо орга-
низовать ежемесячный прием граждан. 
на мой взгляд, хороший опыт взаимо-
действия с местной администрацией на-
копило интинское и Княжпогостское от-
деления партии под руководством Ольги 
Юксы и василия Шахова.

– Какая работа ведется для при-
влечения    новых  членов  в  Партию 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ?

– Сейчас у нас на учете стоят око-
ло 700 членов партии. Безусловно, 
рост численности членов партии яв-
ляется одной из приоритетных за-
дач работы региональных отделений. 
Главным ресурсом пополнения чис-
ленности членов партии считаю со-
став членов избирательных комиссий 
с правом решающего голоса, а также 
молодежь.

– Выборы – это всегда серьезное 
испытание.   Желаю, чтобы СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ сдала этот экзамен на 
отлично!

Беседовал Игорь Новиков.

день голосования в ноябре-декабре 
или апреле-марте. в это время из-
биратели свободны от забот об уро-
жае, следовательно, более активны в 
общественно–политической жизни. 
Сами инициаторы   единого дня го-
лосования в сентябре столкнулись с 
проблемой неявки избирателей. Что 
ж, партия СпРавЕДЛиваЯ РОССиЯ 
будет работать в данных условиях, 
агитировать и призывать электорат 
прийти на выборы, чтобы проголосо-
вать за нашего кандидата.

–  Расскажите  о  расстановке  сил 
на политическом поле.

– в республике зарегистрирова-
но 27 партий, из них реально действую-
щие вместе с четырьмя парламентскими: 
«патриоты России», «Яблоко» и «Граж-
данская платформа». Думаю, что круг ре-
альных игроков на республиканском по-
литическом поле в ближайшем будущем 
сильно не изменится. 

вполне возможно участие так на-
зываемых партий-спойлеров. Они 
играют на схожести лозунгов, симво-
лики и наименований. их задача – от-
тянуть голоса избирателей от сильных 
игроков. в Коми уже зарегистрирова-
ны «Родина» и « партия пенсионеров», 
которым отведена незавидная роль 
спойлеров. Это старая песня. У обыва-
теля может создаться впечатление, что 
СпРавЕДЛиваЯ РОССиЯ развалива-
ется – ведь многие помнят, что когда-
то партии «Родина», «пенсионеры» и 
«Жизнь» объединились. но это совсем 
не те партии, которые в 2006 году соз-
дали основу для нынешней СпРавЕД-
ЛивОЙ РОССии. СР по-прежнему це-
лостная и боеспособная партия. Един-
ственный способ бороться с этим явле-
нием – четко отмежеваться, разъяснять 
людям наши отличия, задачи и цели. 

–  В чем особенности муниципаль-
ных выборов?

– на предстоящих муниципальных 
выборах, скорее всего, увеличится ко-

личество муниципалитетов, где прой-
дут выборы по смешанной системе: на-
половину по спискам, наполовину по 
одномандатным округам. в марте 2011 
года – это был только г.Сыктывкар. 

Я являюсь сторонником выборов по 
смешанной системе. Уверен, что только 
такая система выборов позволяет учи-
тывать как частные проблемы каждого 
округа (через одномандатников), так и 
выстраивать общемуниципальную пози-
цию, не связанную с конкретной терри-
торией. в Республике Коми осталось два 
муниципалитета, где сохранились всена-
родные выборы глав: Усть-Цилемский и 
Усть-Куломский районы. в декабре 2013 
года мы потеряли всенародные выбо-
ры главы на Удоре. Совет Удорского рай-
она принял решение о введении сити-
менеджера. против такого решения вы-
ступили руководитель местного отделе-
ния партии александр Ершов и депутат 
района, избранный от партии СпРавЕД-
ЛиваЯ РОССиЯ, александр Сельков.  а в 
апреле нынешнего года и депутаты Усин-
ска внесли изменения в свой Устав, отме-
нив тем самым выборы главы города.

Уверен, что разделю общее мне-
ние: только при всенародных выборах 
муниципального главы возможно фор-
мирование устойчивой, легитимной и 
эффективной власти. приведу в при-
мер ситуацию в Корткеросском райо-
не. 2 марта 2003 года в районе состо-
ялся референдум, на котором 83,47 % 
проголосовали за всенародные выбо-
ры главы.

Однако в августе 2007 года депу-
таты Совета района, вопреки всенарод-
ному волеизъявлению, принимают, на 
наш взгляд, сомнительное решение – 
зменить Устав и ввести должность руко-
водителя администрации муниципаль-
ного района «Корткеросский», который 
назначается на конкурсной основе. в 
итоге с декабря 2009 года на пост ру-
ководителя администрации назнача-
лись только иногородние, не прожива-

Экологическая обстановка в регионе – важнейший компонент благополучия 
его жителей. Природное благополучие, кроме того, мощный стимул для 
развития в республике малого и среднего бизнеса, для реализации крупных 
инвестиционных проектов. Ну и наконец, здоровая окружающая среда – 
гарантия сохранения и развития традиций коми народа, чья жизнь испокон 
веков была связана с лесом.

духа промышленными предприятия-
ми сокращается. но зато рост автомо-
бильного парка, особенно числа част-
ных автомобилей, способствует повы-
шению уровня загрязнения атмосфе-
ры диоксидом азота, оксидом углеро-
да и формальдегидом. неоднократно 
регистрировались случаи повышен-
ных концентраций диоксида азота 
(в воркуте, Сыктывкаре и Ухте) и ок-
сида углерода (в воркуте и Сыктыв-
каре). Этому способствует невнима-
ние властей крупных городов к гра-
мотной организации дорожного дви-
жения. Главный источник загрязнения 
воздуха сегодня – это многочислен-
ные автомобильные пробки и непра-
вильно выстроенный трафик. 

ВОДы И ПОЧВы. в этих вопросах 
главным источником загрязнения явля-
ются крупные компании и предприятия 
ЖКХ. необходимо срочно и повсемест-
но наладить контроль над несанкцио-
нированными выбросами нефти, кото-
рые случаются в республике практи-
чески каждый год. Модернизировать 
структуры ЖКХ, которые в силу своей 
изношенности сбрасывают в водоемы 
неочищенные сточные воды.

РАСтИтЕЛьНый И ЖИВОтНый 
МИР. Главной проблемой в этой сфере 
остается браконьерство и несанкцио-
нированные вырубки леса. после того, 
как в стране была разрушена система 
охраны животных и рыбных запасов, а 
также в связи с ухудшением экономи-
ческой ситуации, браконьерство стало 
бичом наших лесов и водоемов.

необходимо наладить работу 
егерской службы и рыбинспекции, 
постоянно проводить экологический 
ликбез среди населения, особенно в 
сельских районах.

БОРьБА  СО  СВАЛКАМИ.  Для 
многих предприятий, предпринимате-
лей и жителей республики самым про-
стым способом избавления от мусора 
стал самовывоз бытовых и промыш-
ленных отходов в лес на окраине насе-
ленного пункта. вдоль наших дорог ра-
стут свалки, которые загрязняют леса, а 
власти не предпринимают достаточных 
усилий по борьбе с этим явлением.

Казалось бы, какая мелочь. но ког-
да это делают изо дня в день сотни раз, 
проблема становится угрожающей. не-
обходимо жестко реагировать на каж-
дую несанкционированную свалку и 
наказывать виновных.

В целом в республике есть все не-
обходимое для сохранения природно-
го  потенциала  и  экологического  бла-
гополучия:  есть  специализированные 

структуры,  научные  и  экспертные  ор-
ганизации,  законодательная  база  и 
современные  технологии.  Не  хвата-
ет только политической воли для того, 
чтобы  цивилизованно  и  ответственно 
решать вопросы сохранения природы.

Ольга Петрунева. 

региональное отделение партии СпраВЕдЛИВая рОССИя к экзамену готово 

СОХранИм прИрОду – ИнВЕСТИруЕм В будущЕЕ

14 сентября нынешнего года состоятся выборы Главы 
Республики Коми, а через год – осенью 2015-го – выборы 
в Государственный Совет и Советы муниципальных 
образований и городских округов. По сути, за это время 
будет сформирована власть на республиканском и 
муниципальном уровнях, с которой мы будем жить до 
середины 2019 года. О том, как Коми республиканское 
отделение Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ  готовится 
к предстоящему политическому сезону, рассказывает 
секретарь бюро Совета регионального отделения  
Алексей КАНЕВ.

ЧтО  ЖЕ  ПРОИСхОДИт с эколо-
гической ситуацией на самом деле? все 
ли так хорошо, как уверяют нас власти? 
Для нашей республики, впрочем, как и 
для других регионов страны, характерны 
проблемы, связанные с высоким уров-
нем загрязнения атмосферного возду-
ха в городах. Остро стоит проблема сбо-
ра, утилизации и переработки бытовых 
и промышленных отходов. Загрязнены 
поверхностные и подземные воды, есть 
проблемы с обеспечением населения ка-
чественной питьевой водой. в неудовлет-
ворительном состоянии находятся очист-
ные сооружения в сфере жилищно–
коммунального хозяйства, недостаточ-
но делается для сохранения плодородия 
почв и предотвращения загрязнения зе-
мель. и хотя республиканскими властями 
предпринимаются усилия по наведению 
порядка в экологических вопросах, про-
блемы все равно остаются.

ВОзДУх.  За последние годы 
крупные компании, работающие в 
республике, приложили много уси-
лий для модернизации своих про-
изводств, загрязняющих воздух. и, 
надо отметить, что загрязнение воз- Фото http://next.komionline.ru

Выборы–2014:
короче говоря
В  единый  день  голосования  14 

сентября 2014  года в Российской Фе-
дерации пройдут выборные кампании 
различного  уровня,  включая  выборы 
глав 30 субъектов федерации и выбо-
ры  депутатов  законодательных  орга-
нов государственной власти в 14 субъ-
ектах РФ. 

«все наши кандидаты проходят 
строгий внутрипартийный отбор, – за-
явил председатель партии Сергей Ми-
ронов. – Так что могу ответственно 
утверждать, что от СпРавЕДЛивОЙ 
РОССии на выборы пойдут достойные, 
профессиональные люди, имеющие 
твердые убеждения и готовые работать 
ради благополучия граждан, процвета-
ния своих регионов, городов и сел».

Справедливо. ру

***
Похоже, что в большинстве регионов 
на грядущих осенних губернаторских 
выборах у кандидатов от «Единой 
России» не будет сильных 
конкурентов. Благодаря успешно 
сработавшему фильтру избиркомы 
снимали с выборов или отказывали в 
регистрации даже представителям 
парламентских и других крупных 
партий. Во многих регионах 
не смогли зарегистрировать 
своих кандидатов партии 
«СПРАВЕД ЛИВАЯ РОССИЯ», КПРФ, 
«Гражданская платформа», «Яблоко». 

в тюменской области конкуренцию 
единороссу владимиру Якушеву соста-
вят Михаил Селюков из регионально-
го отделения ЛДпР, владимир пискай-
кин из «Справедливой России» и ком-
мунист павел Дорохин, который может 
быть снят с выборов после недавнего 
заявления владимира Чурова о нали-
чии у него скрытой судимости.

Кандидатом на пост губернатора 
Псковской области от «Единой России» 
выступает андрей Турчак. на выборах 
ему предстоит встретиться с Сергеем 
Макарченко из ЛДпР, александром Ро-
говым из КпРф, а также справедливо-
россом Олегом Брячаком. Кандидат от 
«Яблока» Лев Шлосберг был снят с вы-
боров.

на выборах в Оренбургской обла-
сти «Единую Россию» представит Юрий 
Берг – временно исполняющий обязан-
ности губернатора. Его конкурентами 
станут александр Митин из политиче-
ской партии «Честно», абдрахман Са-
гритдинов из «партии ветеранов Рос-
сии», представитель «Гражданской 
платформы» Татьяна Титова, а также Га-
лина Широкова из «партии пенсионе-
ров России». Коммунисту Сергею поло-
зову и Сергею Столпаку из «партии на-
родной свободы» в регистрации отка-
зали. Сергей Катасонов из ЛДпР, пона-
чалу считавшийся единым кандидатом 
от оппозиции, был снят с выборов соб-
ственной партией.

У единоросса игоря Кошина на гу-
бернаторских выборах в Ненецком ав-
тономном  округе будут три конкурен-
та. Это николай Остродумов от «Спра-
ведливой России», андрей Смыченков 
от ЛДпР и Тимофей Солуянов от партии 
«Родина». Кандидата от КпРф в бюлле-
тене не будет, как и коммунистов вооб-
ще: выдвиженцу от партии «Коммуни-
сты России» Сергею Малинковичу из-
бирком в регистрации отказал.

За пост президента республики 
Башкортостан с Рустэмом Хамитовым 
из «Единой России» попытаются по-
бороться иван Сухарев от ЛДпР, Юнир 
Кутлугужин от КпРф и ильдар Бикба-
ев из «патриотов России». не был до-
пущен до выборов кандидат от партии 
«Гражданская сила» Раиль Сарбаев.

на досрочных выборах губернатора 
Санкт–Петербурга конкуренцию испол-
нявшему обязанности руководителя ре-
гиона Георгию полтавченко составят Кон-
стантин Сухенко (ЛДпР), ирина иванова 
(КпРф), андрей петров («Родина») и Тахир 
Бикбаев (партия «Зеленые»). представите-
лям «Справедливой России» и «Яблока» – 
Оксане Дмитриевой и анатолию Голову – 
было отказано в регистрации.

в Липецкой области в бюллетенях 
на выборах главы обладминистрации, 
кроме единоросса Олега Королева, бу-
дут еще четыре кандидата. Это Максим 
Халимончук от ЛДпР, владимир Роди-
онов от «Казачьей партии Рф», влади-
мир подгорный от «партии пенсионе-
ров России» и иван Мягков от «аграр-
ной партии России». Кандидату от КпРф 
николаю Разворотневу, как и еще дво-
им выдвиженцам, избирком отказал в 
регистрации.

 Lenta.Ru.            
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Массовый отток населения из 
Республики Коми ни для кого не 
является секретом. Проблему 
обсуждают на всех уровнях: в 
правительстве региона, в Госсовете, 
в общественных организациях. 
Власти на словах осознают 
серьезность положения и вроде бы 
принимают меры для того, чтобы 
исправить ситуацию. Но отток все 
равно продолжается. С 1989 года, 
когда население Коми АССР было 
максимальным – 1,26 миллиона, оно 
сократилось почти на 400 тысяч 
человек. Очевидно, что причины не 
только в резком снижении уровня 
жизни в 90-е годы. В последние, 
относительно благополучные 
годы, из–за миграционного оттока 
республика ежегодно теряет  
шесть-восемь-десять тысяч человек. 
Покидает регион, разумеется, 
большее количество народу – 25-30 
тысяч, но кто-то возвращается, 
кто-то переезжает в Коми из других 
краев. Попробуем разобраться,  
что же движет нашими земляками, 
которые пакуют чемоданы  
и перебираются в другие регионы  
и страны.

Общегосударственная
проблема

необходимо отметить, что пробле-
ма оттока населения затронула многие 
северные, сибирские и дальневосточ-
ные районы России. Огромное боль-
шинство этих территорий за последнее 
время теряет жителей, которые переби-
раются в центральные и южные реги-
оны страны. но по объему потерянно-
го населения с 1989 года – четыреста 
тысяч – наша республика занимает вто-
рое место после Магаданского края.

Еще надо отметить, что наши со-
седи за Уральским хребтом – Ямало-
ненецкий и Ханты-Мансийский авто-
номные округа сумели переломить не-
гативную демографическую тенденцию 
и в последние пять-семь лет   наращи-
вают население. причем не только за 
счет естественного прироста – сокра-
щения смертности и увеличения рож-
даемости,  но и за счет положительной 
миграции из других регионов.

и тут нельзя не сказать о том, что 
два вышеназванных субъекта феде-
рации так же, как и Республика Коми, 
крупные северные территории с суро-
выми природно-климатическими усло-
виями, преимущественно сырьевой 
экономикой и относительно слабораз-
витой инфраструктурой.

Так почему же от нас уезжают жи-
тели, а в ЯнаО и ХМаО, наоборот, при-
бывают?

ОТрЕзанный ЛОмОТь
почему из Коми массово уезжают люди

наверняка у каждого отъезжаю-
щего найдется свой вариант ответа на 
этот вопрос, но какие-то общие момен-
ты мы сможем назвать.

Цены решают все
Любому человеку, который хоть 

изредка выезжает за пределы регио-
на, ясно, что большинство товаров по-
вседневного спроса в Республике Коми 
дороже, чем за ее пределами. Конеч-
но, есть объективные причины – уда-
ленность и неразвитость транспорт-
ной инфраструктуры. но ведь есть ре-
гионы еще более удаленные, с еще ме-
нее развитой инфраструктурой. а цены 
там ниже.

Здесь в первую очередь надо гово-
рить о том, что властям республики так 
и не удалось поставить местного произ-
водителя «на ноги» и сделать его кон-
курентоспособным. а то и просто хоть 
на что–то способным. Массированная 
экспансия соседней Кировской обла-
сти в продовольственной торговле уже 
привела к тому, что южные районы ре-
спублики в плане торговых связей ока-
зались практически отрезанными от 
Сыктывкара. Там все – кировское.

Широко освещаемая в официаль-

ных СМи кампания «выбирай наше!» 
лишь подчеркивает скудость товаров 
местных производителей и не вызыва-
ет у жителей ничего, кроме усмешки. 

Отдельно надо сказать про цены на 
недвижимость. продав однокомнатную 
квартиру в Сыктывкаре или в Ухте, а 
именно эти города определяют общий 
уровень цен, вполне можно приобре-
сти приличное жилье, иногда даже дом, 
в более благоприятных с точки зрения 
климата и дешевых с точки зрения по-
требительских цен регионах. а для лю-
дей, у которых нет своего жилья, от-
ъезд из Коми становится отличной воз-
можностью решить свой жилищный во-
прос.

Перспективы молодых 
и старых

Как представляется, среди отъез-
жающих большинство составляет мо-
лодежь, уже получившая образование 
в республике, но не сумевшая здесь 
себя реализовать. Хотя, казалось бы, 
при средней зарплате в республике в 
40 тысяч рублей, молодежь должна по-
головно оставаться здесь. но на прак-
тике высокие зарплаты в сырьевом 
секторе (а рабочих мест там очень не-
много) сочетаются с крайне низкими в 
остальных отраслях.

и молодые амбициозные люди ре-
шаются на переезд в другие регионы, 
где «средняя» зарплата – действитель-
но средняя и у молодежи есть более 
привлекательные перспективы.

а совсем молодые люди едут из ре-
спублики для получения образования, 
поскольку ограниченный выбор специ-
альностей в местных вузах и непонят-
ное их реформирование не распола-
гают к обучению на малой родине. не-
редко к этому их подталкивают роди-
тели, понимающие ценность хорошего 
образования.

Еще одна категория отъезжающих 
– «молодые» северные пенсионеры. 
Заработав пенсию, многие из них пере-
селяются из Республики Коми по при-
чинам, которые уже назывались: хо-
роший климат, низкие цены и возмож-
ность купить хорошее жилье. 

Вахтовый метод
в чем причина такого отношения 

людей к своей малой родине? К сожале-
нию, властям республики за многие годы 
не удалось вытравить из сознания жите-
лей и особенно чиновников и руководи-
телей предприятий психологии вахтови-
ков. Регион воспринимается как место, 
где можно пожить какое–то время, за-
работать свои деньги и переехать в те-
плые края. поэтому и отношение к его 
жителям и проблемам – «вахтовое». За-
чем строить на века, если я через пару 
лет уеду? Люди чувствуют это и при пер-
вой возможности переезжают.

Андрей Леготин.

По прогнозам Росстата, в лучшем случае до 2031 года республику 
покинет почти 215 тысяч человек, в худшем — 260,3 тысячи. 
Нейтральный прогноз – население республики сократится на 234,2 
тысячи. В таком случае в регионе останется 648,1 тысячи человек.

По данным Комистата, на 1 июня в республике проживало 869,3 тысячи 
человек. За пять месяцев численность населения региона сократилась на 
2,7 тысячи человек или 0,3 процента (за тот же период 2013 года были 
аналогичные потери).

Причиной сокращения, отмечает Комистат, являлся устойчивый 
миграционный отток, который незначительно компенсируется 
естественным приростом населения.

С начала года из республики уехали или переехали 14 тысяч 704 человека, 
вернулись или приехали другие – 11 тысяч 444 человека. Таким образом, 
миграционные потери составили 3260 человек.  
В другие регионы уехало 7,7 тысячи человек (приехало 4,5 тысячи), за 
границу переселились 832 человека, а вот приехало  
из–за рубежа 806.

Фракция «Справедливая россия» – в Госдуме рФ

Ольга Епифанова – депутат 
Государственной Думы Российской 
Федерации от Архангельской 
области и Республики Коми, член 
фракции «Справедливая Россия», 
заместитель председателя 
Комитета ГД по вопросам семьи, 
женщин и детей –  
о законотворческой деятельности 
нашей фракции в ГД РФ во время 
весенней сессии 2014 года:

– За период весенней сессии 2014 
года депутатами думской фракции на-
шей партии было внесено 141 законо-
дательных инициатив.

Местное самоуправление
в мае был принят закон, реформи-

рующий организацию местного самоу-
правления в городских округах и муни-
ципальных районах.

но по–прежнему не решена глав-
ная проблема – финансовое обеспече-
ние муниципальных полномочий. наша 

партия требует, чтобы каждый бюджет-
ный уровень имел надежную налого-
вую базу. пока этого достичь не уда-
лось. 

Поддержка молодых семей
наши депутаты внесли на рас-

смотрение Госдумы законопроект                                  
«О дополнительных мерах поддерж-
ки молодых семей». Законопроект 
предусматривает такие меры под-
держки молодых семей, которые по-
зволяют не только решить жилищные 
проблемы, но и стимулируют рожде-
ние детей:

1) предоставление молодой 
многодетной семье беспроцентно-
го займа на приобретение (строитель-
ство) жилого помещения со сроком по-
гашения до 20 лет;

2) предоставление льготной 
процентной ставки по кредитному до-
говору (договору займа) на приобре-
тение (строительство) жилого помеще-
ния;

3) предоставление молодой семье 
социальной выплаты на приобретение 
(строительство) жилого помещения; 

4) получение жилищной суб-
сидии на погашение части основного 
долга и процентов по кредиту (займу) 
при рождении ребенка.  

проект закона находится на рас-
смотрении в комиссиях.

Совершенствование  финансовой 
сферы

Сегодня наша фракция уделяет 
этой сфере повышенное внимание, что 
связано,  в частности, с возможными 
экономическими санкциями против на-
шей страны. надо создавать собствен-

ную платежную систему, полностью ис-
ключить непрозрачные сделки банков, 
принять закон о банкротстве физиче-
ских лиц.  наши депутаты активно ра-
ботают над соответствующими зако-
нопроектами.

Принятие  закона  «о  золотых  па-
рашютах»

наша партия всегда резко высту-
пала против необоснованно высо-
ких зарплат и бонусов руководителей 
компаний с государственным участи-
ем. в эту сессию сделан один из очень 
важных шагов – введено ограничение 
выходных пособий руководителей, их 
заместителей, главных бухгалтеров, 
членов коллегиальных исполнитель-
ных органов тремя среднемесячными 
заработками. 

Переход на зимнее время
Госдума, наконец, поставила точ-

ку в многолетнем споре по поводу за-
кона   «Об исчислении времени».  не-
смотря на отсутствие поддержки со 
стороны правительства и несогласие 
отдельных чиновников перейти на 
зимнее время, Госдума приняла соот-
ветствующие поправки, которые всту-
пят в силу уже в этом году. 

Год культуры 
Силами нашей фракции в Крыму 

была проведена конференция «все-
российского Конгресса профессио-
нальных работников и лидеров не-
коммерческих организаций   в сфере 
культуры», на которой обсуждались 
актуальные проблемы развития рос-
сийской культуры, проблемы сохра-
нения археологического и историко–
культурного наследия.

Деятельность  в  общественной 
приемной фракции, работа с письма-
ми и обращениями избирателей:

За отчетный период работы фрак-
ции в Государственной Думе  Рф об-
работано и рассмотрено 2164 обра-
щения граждан во фракцию «СпРа-
вЕДЛиваЯ РОССиЯ», по результатам 
рассмотрения направлены запросы в 
различные государственные органы, 
а также ответы гражданам. Многие из 
этих обращений стали частью зако-
нотворческой работы.

Было налажено на регулярной 
основе сотрудничество с консульта-
ционным центром партии; при его 
поддержке было обработано 1594 
обращения, подготовлены и на-
правлены запросы в  органы вла-
сти и ответы гражданам (в том чис-
ле информативно–юридического ха-
рактера).

За указанный период депутатами 
фракции было проведено 56 приемов 
граждан в приемной Государственной 
Думы Рф (г.Москва, ул. Моховая, д. 7), 
в том числе 5 личных приемов Руко-
водителя фракции «СпРавЕДЛиваЯ 
РОССиЯ» С.М.Миронова, всего при-
нято 538 посетителей. Силами сотруд-
ников аппарата фракции, кроме де-
путатских приемов, также был орга-
низован ежедневный прием граждан, 
всего было принято 730 человек.

в сфере прямого обращения с из-
бирателями и непосредственных кон-
тактов депутатов с гражданами фрак-
ция «СпРавЕДЛиваЯ РОССиЯ» в те-
чение длительного времени лидиру-
ет среди других фракций в Государ-

ственной Думе, о чем наглядно сви-
детельствует сравнительная таблица 
динамики приемов за первое полуго-
дие 2014 г.

 Фракции             Январь–июнь 2014 г.

 СпРавЕДЛиваЯ 
 РОССиЯ                    55 приемов
                  550 человек
 Единая Россия            47 приемов
                  342 человека
 КпРф                    15 приемов

                  214 человек
 ЛДпР                    12 приемов

                  223 человека

изготовитель: ООО «Коми республиканская типография», адрес: 167982, Республика Коми, г.Сыктывкар, ул.в.Савина, д.81, инн1101063030.  Тираж  200000 экземпляров.  Дата выпуска                                      Заказ №
Заказчик: кандидат на должность Главы Республики Коми величко илья николаевич.  Оплачено из средств избирательного фонда кандидата на должность Главы Республики Коми величко ильи николаевича.  

В Сыктывкаре также открыта При-
емная депутата Государственной Думы 
РФ Ольги Епифановой. 

За первое полугодие 2014 года 
принято 53 обращения. по ним направ-
лено в органы государственной власти 
и местного самоуправления 36 запро-
сов. по 35 запросам приняты положи-
тельные решения.

Основные вопросы, с которыми об-
ращаются избиратели из нашей респу-
блики к депутату Госдумы, это: пересе-
ление из ветхого и аварийного жилья; 
рост тарифов и низкое качество обслу-
живания в сфере ЖКХ; вопросы защи-
ты прав инвалидов; вопросы местного 
самоуправления.

напомним, обратиться со своим 
вопросом или проблемой к Ольге ни-
колаевне Епифановой можно по адре-
су: г.  Сыктывкар,  ул.  Интернациональ-
ная, д. 157, оф. 320. телефон 20-30-70.
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